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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 50. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

18.06.2019 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 20:05 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Andreas Stannek  

Gäste 

 
B.  

 

 

 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 18.06.2019, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 21.05.2019 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

6    Bebauungsplan 01-2018ho "Gewerbepark an der B 100" im Ortsteil 

Holzweißig, Ergänzung zum städtebaulichen Vertrag 

BE: Amt für Stadtentwicklung 

Beschlussantrag 

144-2019  

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Einberufung zu 

dieser Sitzung fest. Zu Beginn sind insgesamt 8 Ortschaftsräte anwesend. 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor, so dass Herr 

Präßler um Abstimmung zur vorliegenden Tagesordnung bittet. 

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

21.05.2019 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offene 

Sachverhalte vom 21.05.2019 angesprochen und in diese Niederschrift 

übertragen. 

 

Rückbau der Brücke über den Strengbach 

- Wunsch des Ortsbürgermeisters, Beschilderung Rad-/Fußweg Glück-Auf- 

  Straße innerorts vorzuverlegen 

- Rückbau des Lagers sowie des Beleuchtungsmastes auf der Bahnseite 

 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

- Schaffung von Umkleidemöglichkeiten für die Kameradinnen 

 

Sanierung Turnhalle  

- Renovierung Innenbereich 

 

Dorferneuerungsprogramm 

- Investitionsmaßnahme „Sanierung Schulstraße“ 

  Planung: 2019 

  Realisierung: 2020 

- Maßnahme „Kulturpavillon“  

  Realisierung: 2019 

 

Alte Grundschule 

- Investor ist noch am Kauf des Objektes interessiert 

 

 

19:07 Uhr – Herr Kröber nimmt an der Sitzung teil. Somit sind insgesamt 9 

Ortschaftsräte anwesend. 

 

 

Rissbildungen im Straßenbelag 

- Realisierung: 2019 
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Umsetzung Löschwasserkonzeption 

 

Wiederherrichtung des Löschwasserbrunnens im Park 

Anmerkung vom 18.06.2019: 

- Nach Übernahme des Löschwasserbrunnens Probewasserentnahme mit  

  Löschversuch durch die Ortsfeuerwehr Holzweißig 

  Termin: 28.06.2019  

 

Pumpversuch in der Gartenanlage „Sonnenrose“ 

  → 40 m³/Std. 

- Probebohrung unterhalb Lange Straße 

- Errichtung einer Zapfstelle: Ecke Paupitzscher Straße 

Anmerkung vom 18.06.2019: 

  → beschränkte Ausschreibung für Probebohrung und Einbeziehung  

       Submissionsstelle ist erfolgt 

  → Vergabe im BVA: 08/2019 

  → Bohrung nach Probebohrung: 09/2019 

 

 

Angler- und Familienfest 

Termin: 22.06.2019 

 

Jugendclub Holzweißig  

- Stellenausschreibung Stadtjugendpfleger/in 

Anmerkung vom 18.06.2019: 

- nach Abschluss der Bewerbergespräche Entscheidung des SB Personal:  

  voraussichtlich 27. KW 

 

Herbstspaziergang im OT Holzweißig 

Termin: Mittwoch, 02.10.2019, 15:00 – 17:00 Uhr 

 

Zunehmende Vernässung Helenenstraße, hinter den Garagen  

→ Auflistung der Probleme und Vorbereitung zur Beratung mit dem  

     Landkreis durch die Stadtverwaltung 

Anmerkung vom 18.06.2019: 

- Rückbau des durch den Biber errichteten Dammes 

  Realisierung: bis 30.06.2019 

 

Ringerhalle 

→ Festlegung von Maßnahmen zur Abwendung größerer Schäden durch den  

     unabhängigen Gutachter, Herrn Carsten Volz 

 

Schadhafter Gehweg 

Anwohner traten mit dem Hinweis an Herrn Denkewitz heran, dass der 

Fußweg, vom NP-Markt kommend, gepflastert ist, aber der weiterführende 

Gehweg in Richtung Kirchstraße, schräg gegenüber des ehemaligen 

„Gasthof am Berg“, sich in einem schlechten Zustand befindet. Es wird um 

eine Reparatur gebeten. Der Sachverhalt wird durch Herrn Guffler geprüft. 

Anmerkung vom 21.05.2019: 

Herr Präßler und Herr Denkewitz werden vor Ort nach einer geeigneten 

Lösung suchen. 

 

Begrünung und Neugestaltung der Freifläche Nähe Quelle-Agentur, Straße 

des Friedens/Petersrodaer Straße 

Erste Abstimmungen zwischen der Stadtverwaltung und Herrn Präßler 
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haben stattgefunden. 

 

Löschwasserbrunnen am Friedhof 

Anmerkung vom 18.06.2019: 

Herr Präßler informiert über die geplante Verfüllung des Brunnens. 

 

Parkplatz am Friedhof 

Herr Präßler teilt mit, dass die Fläche wiederhergerichtet wird und 

beschreibt kurz das Vorhaben. 

 

Vorbereitung Bergmannstag 2019 

Auf Grund der Verhinderung von Herrn Präßler und Herrn Höbold erklärt 

sich der Vorsitzende des Heimatvereins Holzweißig, Herr Fessel, dazu 

bereit, gemeinsam mit dem Oberbürgermeister die Eröffnung des 

Bergmannstages 2019 vorzunehmen. 

 

 

Da keine Einwendungen zur vorliegenden Niederschrift vorgetragen werden, 

bittet Herr Präßler um Abstimmung zur Feststellung der Niederschrift. 

     

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 2   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Auswertung Einwohnerentwicklung der Stadt Bitterfeld-Wolfen Jan.-Mai 

2019 

 

Kommunalwahl/Europawahl 

- Bestätigung der Wahl durch den Wahlausschuss 

- Vorbereitung der konstituierenden Sitzungen in der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

- Konstituierende Sitzung des Ortschaftsrat Holzweißig mit Wahl des  

  Ortsbürgermeisters und dessen Stellvertreters 

  Termin: 30.07.2019 

- Amtszeit des jetzt tätigen Ortsbürgermeisters endet mit dem Zusammentritt  

  des neu gewählten Ortschaftsrates 

 

Vorstellung Schrottimmobilien der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

- Immobilie ehemaliges „Klubhaus der Bergarbeiter“ aus Liste     

  Schrottimmobilien OT Holzweißig entfernt 

     

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Vor der Eröffnung der Einwohnerfragestunde nimmt Herr Präßler Bezug 

auf § 17 der Hauptsatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen und verweist u. a. auf 

die Einhaltung des Artikels 6 Absatz 1, Buchstabe c der 

Datenschutzgrundverordnung. 

 

Es werden keine Einwohnerfragen gestellt.  

 

 

 

zu 6  Bebauungsplan 01-2018ho "Gewerbepark an der B 100" im Ortsteil 

Holzweißig, Ergänzung zum städtebaulichen Vertrag 

BE: Amt für Stadtentwicklung  

 

Beschlussantrag 

144-2019 
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 Herr Präßler trägt vor, dass die im Laufe des Planungsverfahrens 

vorgebrachten Forderungen des Ortschaftsrates  

 

- kein Betreiben der Brecheranlage an Samstagen sowie sonn- und feiertags 

- Untersagung von Brechen, Transport und Lagerung kontaminierter  

  Materialien 

 

nicht als Festsetzungen im Bebauungsplan aufgenommen werden können. Er 

erklärt, dass der städtebauliche Vertrag aus diesem Grund um die 

entsprechenden Passagen ergänzt wird. 

 

Im Anschluss daran informiert er über die Stellungnahme des 

Schallschutzbüros Ulrich Diete vom 23.01.2019 zur 

Schallimmissionsprognose B-Plan „Aufstellung Brecheranlage TMG“ an der 

B 100 in Bitterfeld“.  

 

Zum Hinweis von Frau Stalinski auf die in der Ergänzung zum 

städtebaulichen Vertrag fehlende Festlegung zum Nachtverbot für das 

Betreiben der Brecheranlage verweist der Ortsbürgermeister auf die 

Stellungnahme des Schallschutzbüros Ulrich Diete, in welcher der Hinweis 

auf das schallschutztechnisch begründete Nachtverbot für das Betreiben der 

Brecheranlage enthalten ist und Berücksichtigung finden wird. 

 

Weitere Hinweise und Anfragen werden nicht vorgetragen. Herr Präßler 

bittet um Abstimmung zum BA 144-2019. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 9  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Hintere Dorfstraße 31 

Zur Frage von Frau Riede bezüglich des Grundstückes wird sich Herr 

Präßler kundig machen.  

 

Vorbereitung Bergmannstag 2019 

- organisatorische Absprache 

 

Löschwasserbrunnen im Park 

- nach Übernahme der Löschwasserentnahmestelle erfolgen die  

  Probewasserentnahme und ein Löschversuch durch die Ortsfeuerwehr  

  Holzweißig 

  Termin: 28.06.2019  

 

Eichenprozessionsspinner  

Frau Riede fragt nach, ob durch den SB Grünflächen Kontrollen im Ort 

vorgesehen sind. 

Herr Präßler bestätigt, dass Hinweisen aus der Bevölkerung nachgegangen 

wird. Hinsichtlich der Durchführung von vorbeugenden Maßnahmen wird er 

sich bei der Verwaltung erkundigen. 

 

Straßenbegleitgrün 

Frau Stalinski weist darauf hin, dass in der Nordstraße auf einer Länge von 

ca. 20 m Koniferen und andere Bäume aus ihrer Sicht auffallend 

unsachgemäß verschnitten worden sind.  

Herr Präßler hat bereits im Vorfeld der Sitzung von diesem Sachverhalt 

Kenntnis erhalten und wird diesem nachgehen.  
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Frau Stalinski richtet den Appell an die Verantwortlichen, auch künftig auf 

den Erhalt und die Pflege des Straßenbegleitgrüns zu achten. Ihrer Meinung 

nach ist im Ortsteil Holzweißig nicht mehr sehr viel davon vorhanden. 

 

Funkklingel für Eingangstür Rathaus Holzweißig 

Da sich gezeigt hat, dass sich die Rathaustür mitunter, vor allem für alte und 

gebrechliche Personen, nur schwer oder gar nicht öffnen lässt, wird nach 

Lösungsmöglichkeiten gesucht. Herr Präßler kontaktiert hierzu den SB 

Liegenschaften. 

 

Aufstellen einer Bank 

Wie bereits besprochen, soll die Anregung von Herrn Elstner umgesetzt 

werden.  

→ Prüfung der Möglichkeit, ín der Nähe der Apotheke wieder eine Bank zur 

     Rast aufzustellen 

 

Neue Spendenaktion des Ortschaftsrates 

Nachdem die Spendenaktion „Ertüchtigung des Kinderspielplatzes an der 

Linde“ erfolgreich abgeschlossen wurde, schlägt der Ortsbürgermeister 

eine Sammelaktion für die Schaffung von Ruhezonen mit Sitzgelegenheiten 

vor allem für die älteren Bürger im OT Holzweißig vor. Er informiert über 

die aus seiner Sicht geeigneten Standorte für das Aufstellen von Bänken. In 

den nächsten Sitzungen des Ortschaftsrates soll über weitere Ideen diskutiert 

werden. 

Durch Herrn Denkewitz wird angeregt, Veranstaltungen wie zum Beispiel 

den Bergmannstag zu nutzen, um das Thema vor allem gegenüber älteren 

Einwohnern anzusprechen und ihnen Gelegenheit zu geben, Rastplatz-

Standorte vorzuschlagen, da es hauptsächlich sie betrifft. 

 

Glück-Auf-Straße – Gefährdung des Straßenverkehrs 

Herr Denkewitz weist darauf hin, dass durch Kraftfahrzeugführer, aus 

Richtung Bitterfeld kommend, in Höhe der ehemaligen kleinen 

Strengbachbrücke oft die Kurve geschnitten wird. Um dem abzuhelfen 

schlägt er in diesem Bereich das Aufbringen von „Rubbelstreifen“ o. ä. vor. 

Diese Anregung wird vom Ortsbürgermeister aufgenommen und an die 

Verwaltung herangetragen. 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates am 30.07.2019 um 19:00 Uhr im Rathaus Holzweißig, 

Großer Sitzungssaal, stattfindet. 

 

Um 19:55 Uhr schließt Herr Präßler den öffentlichen Teil der Sitzung und 

lässt die Nichtöffentlichkeit herstellen. 

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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